
5月30日（木）全県8支部で一斉に農業水利施設周辺の清掃、点検活動を行い269名が汗を流した。

農業用水路にゴミや雑草が次々に流れ込んできて、汚
染や水門が詰まる原因になっており、毎日のようにゴ
ミや雑草の処理に追われている。「食の安心安全」が叫
ばれている中、この実態を見て流域の農業者及び地域
住民が「ゴミゼロ」の必要性を認識し、ゴミや雑草等の
投棄をやめてもらいたい。

鹿角支部 かづの土地改良区
奈良　實

狐平橋から久保田橋までの用水路及び
水利施設

対象施設名

参加者の感想

10名参 加 人 数

鹿角市花輪字狐平、大川添地内所　在　地

今回初めてゴミゼロ運動に参加し、最初に鷹巣三堰と
太田幹線用水路の分水施設の施設点検を行いました
が、水路の大きさと流れの速さに驚きました。その際、
水路の上流で草刈りを行っているようで、多くの草が
下流に流れており、農家も草刈りの際には気をつけな
ければいけないと実感した。

太田幹線用水路及び鷹巣三堰幹線用水路対象施設名

参加者の感想

32名参 加 人 数

北秋田市栄字太田地内所　在　地

大館・北秋田支部 北秋田市土地改良区
成田　敏之

今回初めてこの活動に参加しました。土地改良区の役
員、総代に参加を呼びかけ人数をどうにか集めること
ができました。当町では全町クリーンアップが町の主
催で毎年４月に実施しているせいか、思ったよりゴミ
は少なかった感があります。参加者は和気あいあいと
した雰囲気の中で作業し、ゴミゼロ運動について理解
を深めた様子でした。

山本支部 琴丘土地改良区
牧野　一 秋田支部 昭和土地改良区

奈良　崇史

地先干拓地排水路周辺対象施設名

参加者の感想

25名参 加 人 数

山本郡三種町鹿渡字潟橋地内所　在　地

今年は雨が少ないこともあるのか、ため池には流木等
の目立ったゴミはありませんでした。水路もきれいに
管理されていたので、これからも美しい環境を保って
もらいたいです。

日本国花苑（井川町）地内の新堤（二階堤）
と分水堤

対象施設名

参加者の感想

24名参 加 人 数

南秋田郡井川町所　在　地
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今回は、にかほ市土地改良区さんの金浦温水路周辺を
歩き、水流を見ながらきれいに整備された水路から田
んぼに水を引いているのを見ると「ゴミゼロ」運動は大
事な事だと改めて思いました。

由利支部 本会総務企画部
真坂　千鶴子

金浦温水路周辺農道対象施設名

参加者の感想

21名参 加 人 数

にかほ市大竹ササメキ所　在　地

今回の活動で改めてクリーンアップ活動の大切さ・楽
しさが分かった。活動を終えた際には達成感があった。
環境に良いことをすることはやはり良い気持ちになっ
た。今後もボランティア活動等に参加して地域、そして
秋田に貢献していきたい。

仙北支部 本会南事務所
永山　裕希

大仙市大曲土地改良区管理のため池
（中沢・明通）等

対象施設名

参加者の感想

47名参 加 人 数

大仙市内小友字中沢、北太田地内所　在　地

横手公園の近くに土地改良施設があるという事を知り
ました。思った以上にゴミは少なかったが道路沿いの
方に車から捨てられたのかゴミが集中していました。
年々、この活動を通してゴミが減ってきているような
気がしました。

平鹿支部 秋田県南旭川水系土地改良区
泉　寛之

牛沼ため池
（秋田県南旭川水系土地改良区　施設）

対象施設名

参加者の感想

46名参 加 人 数

横手市睦成地内所　在　地

5月30日“ゴミゼロの日”が開催された。少子高齢化社
会といわれても、ゴミは増え、水は汚れる。汚水で育った
食物は人々に対してどう影響するだろうか？海の魚は
人間の排出するゴミによって命を脅かされているとい
う。せめて、農業県秋田としては、新鮮できれいな水で安
全安心な食料を！と願いたい。食物に取り込まれる水は
清浄でミネラルを含んだ栄養豊富なものが望まれる。そ
うして育った食物をいただいてこそ、人々も健康で明る
い日々を送れるのではないだろうか。5月30日だけで
なく“ゴミゼロ”は未来の明るい日々のために！

雄勝支部 雄勝郡山田五ヶ村堰土地改良区
倉田　一治

4工区幹線用水路4－1号対象施設名

参加者の感想

64名参　加　者

羽後町土地改良区管内所　在　地
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